
信阳师院外国语学院志愿者调研养老保险

本报讯（陈诗颖） 为发扬志愿者服务精
神，将暑期“三下乡”社会实践活动做好、做扎
实，

8

月
30

日下午， 信阳师院外国语学院“绿
风” 大学生文明志愿服务团来到淮滨县淮河
公园， 向当地居民调研城镇职工居民养老保
险状况。

下午
6

点，在指导老师的带领下，该院志愿
者到达淮河公园，有序地向公园里的老年人、中
年人、青年人发放有关养老保险调查问卷，与他
们沟通交流，协助他们完成调查。随后，志愿者
们根据他们的回答，分析其中存在的问题，并向
当地职工居民解释养老保险的分类和主要内
容。最后，志愿者们向当地城镇职工居民讲解十
八大报告中有关养老保险新政策， 引起了一阵
热议。他们纷纷表示，在今后的生活中，要积极
关注国家养老保险新政策，以便购买，为以后的
生活提供更多保障。

据悉， 该院志愿者还会进行十八大精神宣
讲等活动， 使普通市民领悟党的十八大会议精
神，提升政治觉悟。同时，在社会实践活动中，也
让青年学生们开阔眼界，增长见识，搭建学校教
育与社会教育相结合的平台。

交通规则要践行在脚下，牢记在心间

从
7

月中旬开始，由于信阳市东方红大道综
合维修改造工程一直在持续进行， 导致部分路
面通行不畅。 位于胜利路和东方红大道的交叉
路口，由于处于施工状态，过往市民都不约而同
地走环形天桥到马路对面。

近期由于东方红大道部分路段相继完工，

该路段也恢复了正常通车。上周一至周五，记者
发现，不少市民开始“走捷径”，特别是从步行街
横穿到对面胜利南路的行人比比皆是， 东方红
大道的车辆络绎不绝，人车混杂，横穿马路很是
危险。

为什么不继续走环形天桥呢？ 记者随机采
访了一些过往的行人， 大多数行人的回答都如
出一辙：直接穿过去多方便，走环形天桥就绕远
了，何必多走一段“冤枉路”。当记者提到这种行
为违反了交通规则时，不少行人表示：横穿过去
这么一小段路，没什么大不了的。

之前我市交管部门为了督促市民遵守交通
规则，在此出路口设置一段护栏，用以防止市民
横穿马路，避免交通事故的发生。由于路面刚刚
修好，护栏还不能及时放置，不少市民便于交通
规则于不顾， 把环形天桥当成摆设， 贪图“便
利”，横穿马路，增加了出行的风险。

截至到记者发稿时， 环形天桥下的护栏已
经放置妥当， 不少市民不得不通过环形天桥过
街。违反交通规则的行为暂时得到遏制，但是交
通规则又真的铭记于心了吗？

事实上， 每一个市民都知道基本的交通规
则，如过马路看红绿灯等。但是总有一些人，把
横穿马路当作小事，认为自己只要注意看车，横
穿马路到对面就完全没有问题。 如果每个人都
这样想，那么天桥的存在又有何意义呢？对于交
通规则， 我们不仅是嘴上说说， 更要践行在脚
下，牢记在心间。

开学时 学校周边生意红火

8

月
31

日是我市各小学开学报到的日子，虽
然天降大雨，给市民出行带来一定影响，但记者
走访发现，各小学周边车水马龙，热闹非凡。

昨日上午
9

时许，记者来到信阳师范学院附
属小学。在进入小学的路口处有不少小餐馆，平
日里家长送孩子上学的时候会就近在这里吃早
餐。据了解，自从

7

月份学生放暑假之后，小餐馆
的生意便进入了淡季， 但记者却发现今天餐馆
的生意特别好。“小学生来报道了嘛， 不少家长
又领着学生过来吃早饭了。等到正式开学，学生
上学放学都有固定的时间点，一般不会在

9

点钟
还有这么多顾客。” 餐馆的老板对记者解释道。

随后记者观察了周围其他的餐馆， 发现里面均

有不少市民正在吃早餐， 店里几乎没有空闲位
置了。

随后，记者走到了学校门口，发现学校周
边的文具店里也是生意火爆，有的店主直接在
路边撑起一把大伞， 摆起了摊位， 作业本、书
皮、铅笔、笔袋，各种文具一应俱全。此时不少
学生已经报到完毕，家长陆续带着自己的孩子
走出校门。很多孩子正围在文具摊位前，和家
长一起认真地挑选着需要的学习用品，“正好
今天领了新书，明天就正式开学了，买几个书
皮把新书包一下。” 正在给孩子挑选书皮的家
长一边跟记者说着，一边又顺手挑选了几个作
业本。据店主介绍，今天恰逢小学开学报到，买
文具顾客特别多， 仅书皮就卖出了上百份，幸
好之前已经备足了货源，否则很可能出现供不

应求的现象。

与餐馆老板、文具店主一样紧张忙活着的
还有各种辅导班的负责人，他们都提前做好了
准备，印制了足量的宣传页，见到有家长出来
便匆匆地向家长推荐自己的课程。午托、日托、

周托、月托，拼音辅导、小学英语、才艺培养，虽
然课程名目繁多且收费不菲， 但记者发现，有
不少家长接过传单之后还是认真地看了一下
课程，一部分感兴趣的家长还向辅导班的负责
人具体地了解了课程情况。记者看到其中一位
负责人手里的本子上记载了不少有意向的家
长的通讯信息，“现在的家长都比较注重孩子
的教育，有的家长工作比较忙，能够给孩子报
一个班，对孩子和家长来说都比较方便。”这位
负责人说道。

开学报到这一天， 学校周边的经济确实
“火”了一把，但记者在采访过程中也发现了一
些不文明现象，一些饭盒、塑料袋、宣传单被乱
扔在路面，给环境卫生造成破坏。在此，记者呼
吁学校周边商户和家长，要爱护好环境卫生，不
随手乱丢垃圾，这也是对孩子的一种教育。

拾金不昧好事多

“这么多证件要是丢了，我不知道要费多少
事才能补齐，真是非常感谢你们。”日前，市供水
公司河营业厅， 一名用户握着工作人员的手
不停地表示着感谢。

原来，

8

月
29

日上午
9

点多，营业厅窗口工
作人员在收拾台面时发现了一个红色卡包，

由于当时用户较多， 不知具体是哪位用户丢
失的。卡包内有用户的身份证、医保卡、银行
卡、充值卡等重要证件，工作人员根据卡包内
的用户信息， 打了多个电话一步步查询失主
的联系方式，终于联系上这位用户。此时用户
正在因不知将卡包丢失在何处焦急万分。得
到信息后他匆忙赶到大厅， 在仔细核对情况
后，工作人员将卡包双手递还给用户，得到了
用户的赞扬与感谢。

无独有偶，就在当天临近下班的时候，工作
人员又发现柜台上有一个纸袋， 里面有钱包和
一些资料。判断并不是正在缴费用户的物品，工
作人员将纸袋收好，耐心等待着失主。不久，一
位男士进入营业厅询问是否有他丢失的物品，

在核对信息后，工作人员将物品归还给他。他告
诉工作人员，袋子里的资料对他十分重要，他已
寻找了一个下午， 所以非常感谢市供水公司
河营业厅的工作人员。“如今社会上还是好人多
啊！他们值得我们每个人学习。”这位先生感慨
万分地说。

“在工作中， 我们的工作人员经常会遇到
这样的事情， 我们不仅要尽职尽责做好本职
工作，更要做到细心周到、用户至上，将拾金
不昧的精神发扬传递。”营业厅负责人对记者
说道。
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□2014年信阳“十件实事”进行时

□

本报记者赵锐
见习记者张馨月

改善居民用水条件 建设水清景美信阳

——— 走近内河综合治理、南湾水厂供水管网改造、中心城区污泥无害化处理等城市基础设施建设项目

为了提升信阳市中心城区供水
和内河防汛排涝能力，实现城区水清
景美、河畅其流的目标，信阳市政府
将内河综合治理、南湾水厂供水管网
改造、中心城区污泥无害化处理等城
市基础设施建设列入

2014

年惠及民
生的“十件实事”项目。

近日，记者跟随市政府督查组实
地了解了这些项目的进展情况了解。

记者一行人首先来到南湾水厂，信阳
市供水集团有限公司的敖总工程师
告诉记者，南湾水厂已运行

8

年以上，

水厂配电设施、潜水泵等关键制水设
备、设施已经老化，原来制水技术已
满足不了国家新出台的制水要求。随
着中心城区的人口增多，城市日常用

水需求变大，南湾水厂必须增强供水
能力。所以供水管网改造的目的简而
言之就是多供水，供好水。记者在现
场看到，一个占地约

2000

多平方米的
新的滤水池正在建设中。据悉，南湾
水厂供水管网改造总投资

6271

万元，

项目主要内容为拆除、更换部分供水
处理设备， 新建

16

万立方米过滤池，

铺设南湾管理区南翔路至新七大道
西段

4

公里输水管道。目前，土建部分
正在进行池壁钢筋绑扎、支模板和砼
浇筑，已完成工程总量的

30%

。供水管
道已铺设近

4

公里， 整个工程有望提
前完工，改造后日供水能力将达

16

万
吨。

随后，记者一行来到三里店河与
湖东沟两条内河的综合治理工程现
场。据悉，信阳市的

12

条内河是千百年
来自然形成的城市污水和雨水的排

放渠道。近些年由于污水排放量变大，

内河的自净功能有限，内河水质变差，

最终导致河水质下降。由于内河长
年清淤不力，以至于每到汛期，市中心
城区部分地段就会出现局部大面积
积水现象，给市民交通出行带来诸多
不便。所以内河综合治理工程需要完
成的两大任务分别是提高内河的泄
洪能力和铺设雨污分流管道。负责该
工程的永泽公司综合部刘举高指着
湖东沟的两岸向我们介绍，“要提高内
河的泄洪防洪能力，一方面要扩宽河
面，另一方面要砌筑修复河两岸的挡
土墙。雨污分流则是指雨水通过沿路
的雨水管网收集直接排到河道，而污
水通过污水管网收集，先送到污水处
理厂进行处理，水质达到相应国家或
地方标准后再排到河道里。”

据了解，湖东沟、三里店河计划

治理河段总长
3.3

公里。目前，湖东沟
桥、 三里店河桥下游两侧挡土墙筑
砌、污水管道埋设任务已完成；桥上
游砌筑挡土墙

230

米， 铺设污水管道
362

米。鸡公山大街湖东沟、三里河桥
梁西侧

1.5

公里国防光缆套管施工已
完成。内河综合治理和“雨污分流”工
程的实施将拓宽河道，提高内河行洪
能力，优化河道水质，美化河岸环境，

极大改善市区环境。

记者一行最后来到市污水处理
厂，查看中心城区污泥无害化处置工
程的进展情况。污水处理厂产生的污
泥是高含水率的液固可燃物

,

含有大
量病原菌、寄生虫卵以及铬、汞等重金
属有毒有害物质。目前

,

国内对污水处
理厂产生的污泥，

90%

都采取抛弃、掩
埋等简单的处理方式。这种处置方式
不仅占用了宝贵的土地资源

,

还会产

生二次污染
,

影响周围大气环境、河道
和地下水源。信阳市污水处理有限公
司朱总告诉记者，污泥无害化处置工
程包括构筑物的建设和购置污泥处
理设备两部分。我市计划引进的污泥
无公害处理的技术流程包括稀释、调
理、脱水

3

个环节。先在稀释池里用水
将污泥稀释，再把稀释过的污泥输送
到调理池中，加入各种化学或生物药
剂对污泥当中的有害物质进行处理，

最后将处理过的污泥送到深度脱水
机房进行脱水，经过处理后的污泥可
以作为垃圾处理厂的覆盖用土，也可
以作为花木肥料和热力发电燃料使
用。记者在现场看到，稀释池、污泥调
理池和深度脱水机房等土建工程已
基本完成施工，就等采购的设备回来
进行安装了。据了解，污泥无害化处置
工程土建部分投资为

767

万元， 现已
完成年度工程量的

51%

以上。

南湾水厂供水管网改造、内河综
合治理、中心城区污泥无害化处理等
城市基础设施建设工程的实施将极
大增强市区供水能力， 提高供水质
量，改善市民生活环境和市区生态环
境。市委、市政府在确保工程质量的
前提下，进一步加快工程进度，完善
城市功能，早日惠及人民群众，推动
信阳经济社会又好又快发展。

网

吧

乱

象

何

时

休

据本报报道， 上个月市民
刘先生在市中心城区飨堂居委
会附近某网吧中， 把自己年仅
14

岁的儿子从座位上“揪”了起
来。让刘先生十分气愤的是，网
吧经营者看到未成年人上网竟
然不予阻止（见

8

月
21

日民生新
闻）。对此，笔者不禁要问：未成
年人上网吧为何如此容易，网
吧乱象何时休？ 这似乎成了一
道解决不了的难题， 但又是一
道必解的事关文明创建和社会
和谐的命题。

这并非危言耸听。 无论是
现实生活里，还是在媒体上，我
们经常看到未成年人迷上上网
之后出现的后果：逃学、偷盗、

被骗以及制造和遭遇暴力等
等。未成年人上网聊天、玩游戏
不仅严重影响了孩子的身心健
康，还给社会、学校和家庭埋下
不可估量的安全隐患。 而这些
坏的东西一旦在我们的社会中

泛滥，不但会毒害青少年
,

更会增加社会的不和
谐因素，甚至会出现文明的倒退。

既然危害如此之大，为何又屡禁不止？究其
原因，除了家长、学校的教育不到位之外，诸如
上网人员身份把关不严；为了一己私利，部分网
吧经营者甚至收集提供他人身份证件供未成年
人上网使用；更有甚者，网吧营业者把青少年学
生锁定为消费主体，置有关法律法规于不顾。当
然，也有执法部门监管不力、存在执法漏洞的问
题等等。

但常言说得好，掏钱难买不卖的货。倘若网
吧经营者严格自律，严格把关；执法部门加强监
管和处罚，彻底堵住未成年人进网吧的“门”，网
吧乱象何以滋生？ 而未成年人又怎能上的了网
吧？道理非常明了，办法也非常简单，关键看的
是行动。经营者请不再利欲熏心，执法者请不要
再监管不力，让我们站在道德与法律、国家与未
来的角度思
考一下，合
力让网吧乱
象消失吧！

为积极营造创建国
家卫生城市工作氛围，

全面提高广大群众健康
知识知晓率和日常行为
养成率，

8

月
29

日， 河
区车站办事处开展“健
康进社区”教育活动。图
为活动现场。

本报记者赵锐摄

□

本报记者刘翔
见习记者李宇实习生符寒玲

□

李小然

□

本报记者赵锐见习记者丁桂玲

□

本报记者赵锐


